

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan simpulan hasil penelitian, dapat diambil simpulan bahwa proses pengembangan media dan uji coba terhadap pembelajaran *e-learning* berbasis *gnomio* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) di SMP Negeri 2 Kota Cilegon, dapat dipaparkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Pengembangan pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* kelas VIII menghasilkan kemudahan pembelajaran dari segi pemakaian bersifat efisien, ringan dan kompatibel yang didukung oleh banyak browser. Proses instalisasi mudah dan memiliki manajemen situs yang khusus untuk mengatur secara keseluruhan perubahan modul dan lain sebagainya. Memiliki user management dan course management yang baik serta sistem jaringan dan keamanannya dapat disetting sendiri.
2. Hasil uji coba pembelajaran *e-learning* berbasis *gnomio* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) memiliki tingkat kevalidan yang tinggi berdasarkan hasil penilaian dari validator ahli dan penilaian siswa kelas VIII SMP Negeri 2 Kota Cilegon sebagai pengguna dan memiliki tingkat kelayakan berdasarkan ahli isi/materi sebesar 86% yang artinya pembelajaran *e-learning* berbasis *gnomio* tersebut sangat baik

dan tidak perlu revisi. Berdasarkan hasil penilaian ahli desain media, hasil yang diperoleh sebesar 86% yang artinya pembelajaran *e-learning* berbasis *gnomio* sangat baik dan tidak perlu revisi. Berdasarkan penilaian ahli pembelajaran PAI/guru bidang studi PAI, hasil yang diperoleh sebesar 90% yang berarti pembelajaran PAI sangat baik. Adapun hasil dari uji coba lapangan dengan mengimplementasikan pembelajaran *E-learning* berbasis *Gnomio* yang memperoleh penilaian angket dari 20 siswa kelas VIII-G SMP Negeri 2 Kota Cilegon. Hasil tersebut mendapatkan perolehan sebesar 82,3% yang artinya pembelajaran *E-learning* berbasis *Gnomio* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam mendapat kualifikasi sangat layak.

B. Saran

Pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) di kelas VIII SMP Negeri 2 Kota Cilegon. Pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* yang dikembangkan diharapkan dapat menunjang pembelajaran PAI kelas VIII SMP. Ada beberapa saran yang berkaitan dengan pengembangan pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* ini. Adapun saran-saran tersebut adalah sebagai berikut:

1. Pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* untuk siswa kelas VIII SMP yang dikembangkan ini tentu memiliki kekurangan dan keterbatasan. Oleh karna itu, dalam penggunaan media pembelajaran hendaknya

didukung oleh tenaga ahli untuk membangun sistem *e-learning* dan internet dengan kecepatan tinggi.

2. Pembelajaran *E-learning* berbasis *gnomio* untuk kelas VIII SMP ini hanya terbatas pada materi jiwa lebih tenang dengan melakukan sujud dan hendaknya untuk penelitian selanjutnya bisa dikembangkan dengan menambahkan materi pembelajarannya yang berkaitan dengan mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) dan ditambah dengan pendekatan yang sesuai dengan karakteristik materi.
3. Hasil pengembangan ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi tambahan dalam pengembangan media pembelajaran *e-learning* berbasis *gnomio* selanjutnya.